

# ETCÉTERA

## INVITADO ESPECIAL

# Un rastrillo donde lo raro es lo más importante

La Asociación Aragonesa de Enfermedades Neuromusculares busca cubrir necesidades básicas de los afectados, como la rehabilitación

ZARAGOZA. Una fecha singular, que habitualmente hace caso omiso al calendario —el 29 de febrero— es la elegida para celebrar el Día Internacional de las Enfermedades Raras. Sin embargo, esto no quiere decir que solo se conmemore cada cuatro años; sencillamente se pasa al 28. Pero lo importante no es este lío de fechas; lo verdaderamente relevante son las personas que hay detrás del término enfermedad rara, sus necesidades e inquietudes, que son muchas.

Para que todos seamos un poco más conscientes de ellas, la Asociación Aragonesa de Enfermedades Neuromusculares (ASEM) organiza este fin de semana un rastrillo benéfico. Abrió sus puertas ayer en el centro cívico Río Ebro

(c/Alberto Duce, 2) y estará hasta el domingo.

La presidenta de ASEM, **Cristina Fuster**, explicaba que dentro de las enfermedades raras, las neuromusculares «son el grupo mayoritario, alrededor de 150 diferentes, pero todas con el mismo denominador: la pérdida de fuerza muscular». En Aragón, esta asociación cuenta con más de 300 socios, pero se calcula que puede haber unas 4.000 personas afectadas. El rastrillo busca hacerlas más visibles y, por supuesto, recaudar fondos para cubrir sus necesidades básicas. Y la rehabilitación, explicaba Cristina, es una de las más importantes: «Son enfermos crónicos y la Seguridad Social no cubre una rehabilitación continuada; a lo mejor reciben alguna sesión cada seis meses, cuando lo que necesitan son dos a la semana».

Ayer en el rastrillo ya se veía movimiento. Afectados, familiares, voluntarios, amigos... Todo el mundo echando una mano para tener todo a punto. **Fina Ocón, Rocío Mesa y Vanesa Redondo** se afanaban en los últimos detalles: la



En la foto, de izquierda a derecha: Fina Ocón, Rocío Mesa, Mónica Fernández, Vanesa Redondo y Dolores López. Agachadas, Isabel Montón, Mari Lis Fernández, Cristina Fuster y Emi García.

ropa perfectamente colocada, las botellas de vino que han cedido unas cuantas bodegas, todo tipo de alimentos, libros, juguetes y las dos camisetas firmadas por los jugadores del Real Zaragoza (60 euros cada una) que se sortearán entre las personas que se apunten en una lista.

Y en un rincón especial custodiado por **Mónica Fernández**, el resultado del trabajo artesanal de

unos cuantos familiares de afectados: collares, colgantes, pulseras de macramé con piedras naturales, pendientes, bisutería hecha con fimo... «La verdad es que hay cosas muy bonitas y a muy buen precio», comentaba Mónica.

A su lado, **Isabel Montón, Mari Lis Fernández, Emi García y Dolores López** se preparaban para tomar el relevo de alguna compañera. Una cita, por cierto, a la que han res-

pondido desde muchos rincones de España. «Hay gente que se ha enterado a través de Facebook de que organizábamos este rastrillo y nos han mandado manualidades desde Ibiza, Madrid o Canarias», comentaba Cristina Fuster, que está segura de que la respuesta de los zaragozanos va a ser igual de positiva durante todo el fin de semana.

ALEJANDRO TOQUERO

Y por fin, se hizo la primavera... Sí, aún queda un mes, pero en la lupa florecemos como abak por ribazo. Son cosas de la feria de florista... Y de los mercadillos que despiertan las sonrisas, siembran solidaridad. Con juguetes, o con arte, como Aspanoa. ¡Brindemos por ello!



FOTOS: CHUS MARCHADOR

►► De inauguración► La presidenta y sus voluntarias, inaugurando. Al lado, una de las primeras compradoras.

# De compras por solidaridad

## Asem Aragón inauguró ayer la segunda edición de su mercadillo ≡ **Busquen, comparen y apunten:** este fin de semana varias oenegés de Zaragoza echan el resto con sus rastros

**E**ste fin de semana toca echar el resto... Varias oenegés se han puesto de acuerdo en Zaragoza capital. Ayer, en el centro cívico Río Ebro (calle Alberto Duce), inauguraba la segunda edición de su mercadillo Asem-Aragón (la Asociación de Enfermedades Neuromusculares) como previa al Día Mundial de las Enfermedades Raras (28 de febrero, para que apunten). Y lo hacía en un espacio que se llenó de ilusiones, de voluntarios y de energía positiva... Y también de ventas, que de sacar unos dineritos se trata.

**Cristina Fuster**, presidenta de la asociación, encabezaba el grupo. Con ella, colaboradores y un buen puñado de voluntarios de la entidad: **Mónica Fernández, Rocío Mesa, Mariví Fernández, I-**



►► **De compras**► Uno de los puestos, a primera hora.

**sabel Montón, Emi García, Vane-  
sa Redondo...** Todas tomaron posición en los puestos en los que este año, hay un poco de todo. Ropa, juguetes, alimentación, manualidades, complementos... Y la estrella, dos camisetas firmadas por los jugadores del Zaragoza que servirán para vender boletos y para un sorteo de cierre, mañana domingo.

Parecía un lugar perfecto para un paseo. Pero hay más opciones. Mañana abre sus puertas el rastrillo del Colegio Teresiano del Pilar, por Manos Unidas, que contará hasta de arte de conocidos autores. Y también el rastrillo de la fundación Cocoa (Comparte África), mañana, en el centro comercial el Caracol de Independencia. Busquen, comparen... Y a comprar. ≡